

Fraktion FUCHS in der Gemeindevertretung Mühlthal

Die Fraktion FUCHS in der Gemeindevertretung Mühlthal bringt zur Behandlung in der Sitzung am 10. September 2024 unter dem Arbeitstitel

Bürokratie vermeiden – öffentliches Grün stärken

folgenden

Änderungsantrag zur Drucksache 2024/142

ein:

In die Beschlußvorlage wird in Satz 1 „privaten“ durch „öffentlichen“ ersetzt. Die übrigen Sätze entfallen. Der Antrag lautet geändert wie folgt:

„Mühlthal startet ein Programm „Jährlich 100 Bäume für Mühlthal“, um einen Beitrag für mehr Grün auf öffentlichen innerörtlichen Flächen zu leisten.“

Begründung

Problem:

Der Klimawandel ist ein Problem, dem sich auch die Kommunen zu stellen haben. Zugleich hat die Gemeinde Mühlthal das Problem des Mitarbeitermangels in der Verwaltung. Zudem kostet Bürokratie viel Geld und wird durch die Bürgerschaft regelmäßig abgelehnt.

Eine kostenfreie Vergabe von Bäumen an Bürger müßte zunächst durch die Verwaltung dokumentiert werden. Sodann müßte klargestellt werden, für welchen speziellen Zweck diese Bäume nur genutzt werden dürfen. Die Einhaltung dieses Zweckes müßte die Verwaltung überwachen. Schließlich müßte durch die Verwaltung dauerhaft überprüft werden, ob die Bäume nicht der ursprünglichen Intention zuwider entfernt wurden, es müßte dafür ein besonderes Regelwerk aufgelegt werden, ansonsten würden die Grundstückseigentümer in ihrem Grundrecht auf Eigentum unzulässig eingeschränkt.

Bei allem würde eine kostenfreie Vergabe von Bäumen die Eigeninitiative der Menschen schwächen. Es ist regelmäßig zu beobachten, daß vor dem Hintergrund temporärer subventionierter Abgaben von Wirtschaftsgütern der Konsum zurückgehalten wird, bis eben temporär wieder auf das subventionierte Angebot zurückgegriffen werden kann.

Zugleich ist der Ansatz, im Mühlthaler Siedlungsbereich Bäume zu pflanzen, aber sehr zu begrüßen.

Lösung:

Die Gemeinde pflanzt die 100 Bäume auf ihren eigenen Flächen. Damit bleibt sie Herrin des Grüns, vermeidet überflüssige Subventionsbürokratie und kann sicherstellen, daß das Grün an passenden Orten gesetzt wird und dauerhaft erhalten bleibt.

64367 Mühlthal, den 27. August 2024

Christoph Zwickler als Vorsitzender der Fraktion FUCHS